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こんにちは！学生留学アドバイザーです。

2022年1月14日（金）18:15～20:15、「出会わないと2022 ～世界に飛び出す時がきた～」を開催
いたしました。毎年恒例で行っている本イベントですが、今年はコロナウイルス感染防止のため、

昨年に引き続きオンライン上での開催となりました。

本イベントは座談会形式となっており、コンテンツ並びに目的は以下の通りです。

【イベント概要】
● 大学・地域別交流会

○ 内容：留学候補者が、同じ大学や国に留学していた留学経験者と話す機会。

○ 時間：25分 × 2セッション
○ 目的：①留学候補者が、同じ地域・大学に留学した先輩やこれから一緒に留学す

る同期とつながるきっかけとなる場を提供する。②留学に関する悩みや情報を共

有することで、不安を払拭する。

● テーマ別フリートーク（任意参加）

○ 内容：テーマ・学部別に複数の部屋を用意し、留学候補者が気になるテーマの部

屋で経験者と交流する機会。

○ 開催テーマ：各学部、就活、奨学金、留学先でのサークル、留学生活、長期休み

の過ごし方、失敗談、留学先での授業、UC system
○ 時間：15分 × 2セッション
○ 目的：①交流会では話し足りないと感じる参加者のため、他の候補者・経験者と

共に気になる話題を話し、より具体的に留学をイメージする機会を提供する。

【動員数】

・運営メンバー　20名（リーダーズ、リクルート班、PR班、当日運営班）
・当日スタッフ　22名（運営メンバー及び学生留学アドバイザー有志）
・当日の参加者は以下の通り

候補者 経験者 その他

(運営)
合計

参加者数 200 67 5 272

注：候補者200名の中、フリートーク時間のみの参加者は7名。



＊当日参加した学生留学アドバイザーのメンバー

【アンケート集計結果】

《回答数》

・候補者：190　  （回答率98%)
・経験者：61　　（回答率91%）

《回答結果》

・満足度

　候補者：「大変満足」49.5%、「満足」44.3%
　経験者：「大変満足」47.5%、「満足」52.5%

→ 満足度については、「大変満足」と「満足」の回答が合計9割以上という目標を
　 設定していたため、候補者・経験者ともに目標を達成することができました。

・候補者の90%の方に「留学に対する不安を解消できた」とご回答いただけました。

・経験者の95%の方に「自身の留学を振り返る機会になった」とご回答いただけました。

・ポジティブな意見として、以下のようなご意見が挙げられます。

　候補者：「疑問が解消された」

　　　　　「同じ大学を目指す仲間や先輩と知り合えた」

　　　　　「さらに留学が楽しみになった」

　経験者：「自分にとって留学生活を振り返るいい機会だった」

　　　　　「今年は大学・地域別だけで良かった」

　　　　　「私のグループでは会話が絶えず楽しい時間を過ごせた」

・ネガティブな意見として、以下のようなご意見が挙げられます。



　候補者：「もう少し費用面のことが聞けると良かった」

　　　　　「同じ大学の先輩が見つかるとよかった」

　　　　　「時間がもう少し欲しかった」

　経験者：「ほかの大学に留学する人もいたので、あまり役に立ってないかなと思う」

　　　　　「コロナ禍で留学スタイルが変わっているところが多く、コロナ前留学のエピ

　　　　　　ソードを活かすことができなかった」

　　　　　「連絡先交換の方法を確立したい」

【所感・反省】

アンケート結果にもありました通り、今年度は留学候補者と経験者のマッチングにおいて、全く同

じ大学・地域のペアとは限らないケースが出ていました。理由としては、①コロナ禍の影響で、留

学経験者の母体数が例年より少なかった、②開催直前・当日にキャンセルが出た、の２点が挙

げられます。同じ大学の経験者がいないことを了解した上で当日参加してくださった候補者の皆

様に感謝申し上げると同時に、イベント直前まで探したにも関わらず参加可能な経験者の方を見

つけられなかったことを運営一同、大変心苦しく思っております。反省点として、①経験者へコン

タクトの取り方を改善する②直前のキャンセル防止のためリマインドメールを早い段階から定期

的に送信する③それでも経験者不足が生じた場合、運営スタッフが留学経験者として可能なアド

バイスをできる体制を整える、と考えています。次回以降は、反省点を活かしながら参加者の皆

様にとってより価値のあるイベントを運営できるよう努めて参ります。

また、出会わないと2022運営から送信されたメールが迷惑メールフォルダに入ってしまうというト
ラブルが確認されました。今回は、急遽イベント前日に留学センターより迷惑メールフォルダご確

認のお願いを記載したメールをお送りすることで対応いたしましたが、次回以降は参加登録の確

認がとれた段階から迷惑メールの設定に関してご連絡する必要があると反省しております。

一方で、上記のようなトラブルがあったにもかかわらず、当日スタッフや経験者の方々の臨機応

変な対応のおかげで、本イベントを無事に終えることができ、参加者の皆様から高い満足度をい

ただくことができました。

本イベントを通し、候補者の皆様においては「悩みを少しでも解消し、留学に対して前向きになれ

た」、経験者の皆様においては「留学を振り返り経験を伝えることができた」と少しでも役に立てて

いれば、運営一同大変嬉しく思います。

【最後に】
末筆になりますが、ご参加いただいた候補者及び経験者の皆様、またご協力してくださった留学

センター職員の皆様、誠にありがとうございました。

学生留学アドバイザーでは、本イベントで培った経験を活かして今後も留学に関する様々なイベ

ントを企画して参ります。

引き続きよろしくお願いいたします。

早稲田大学学生留学アドバイザー一同


